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Que devons-nous faire ? 

Luc 3 ; 10 – 18 

 

Bien aimés de Dieu, frères et sœurs dans le Christ, en ce 2ème Dimanche de 

l'Avent c'est à l'explosion de joie que le Seigneur convie tout son peuple. “Pousse 

des cris de joie fille de Sion. Éclate en ovation Israël ! Réjouis-toi, de tout ton 

cœur, bondis de joie, fille de Jérusalem” (Sophonie 3 : 4...). Ce peuple de Yavéh 

qui a tant souffert, ce peuple envahi, ce peuple déporté, ce peuple exilé, ce peuple 

persécuté ... ce peuple qui dans sa longue marche a erré loin de Dieu, ce peuple 

qui dans sa traversée du désert a connu des nuits froides, la faim et la soif ... ce 

peuple qui espérait et attendait son sauveur, peut enfin crier, bondir, éclater de 

joie car le sauveur est là. Il y a 2000 ans, Jésus-Christ s'est réellement fait chair et 

il a habité au milieu de ce peuple. 

Et nous aujourd'hui, pouvons-nous éclater de joie dans un monde où le poignard 

du terrorisme nous poursuit et nous chasse au quotidien ? Pouvons-nous pousser 

des cris de joie en face des guerres fratricides insensées ou des maladies 

désarmantes ? Pouvons-nous exulter de joie devant tant et tant d'échecs dans nos 

relations humaines de plus en plus fragilisées et même fracassées ? Pouvons-nous 

exulter devant tant de menaces dans nos rapports à la vie et à la nature de plus en 

plus dégradés ? 

Oui mon frère, oui ma sœur, Saint Paul nous le recommande : “Soyez toujours 

dans la joie. Je le redis : soyez dans la joie ... Ne soyez inquiets de rien, mais en 

toutes circonstances, priez et suppliez.” (Philippiens 4 : 4...). Cette joie que Dieu 

nous donne n'est pas une joie passive. Nous devons certes prier et supplier mais 

nous devons aussi mener des actions concrètes pour être tous pleinement dans la 

joie. 

Que devons-nous faire ? C'est la question judicieuse posée à Jean Baptiste. À sa 

réponse on ne peut plus clair, frères et sœurs retenons qu'en tous nos actes, nous 



devons être vrais et justes, sincères et honnêtes, saints et irréprochables. Que la 

mesure soit vraie et que la démesure soit évitée. 

Plaise à Dieu qu'à un niveau ou à un autre de service et surtout de responsabilité 

nous soyons justes et vrais envers les autres. 

Paix et joie à chacun de nous. Ainsi soit-il ! 


